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La libertà di essere 
                 cittadini e cittadine
Ricoprire una carica pubblica vuol dire mettersi al servizio del bene comune, del 
proprio Paese, della propria città. Il compito che la Costituzione, fonte primaria del 
nostro diritto, assegna a chiunque decida di assumere una carica istituzionale è di 
anteporre a ogni cosa gli interessi della Repubblica e non l’esercizio del potere. 
Altrimenti viene a mancare quella responsabilità politica fondamentale in uno stato 
di diritto. Viene meno quel dovere di adempiere le proprie funzioni “con disciplina 
e onore”. 

Lo scontro istituzionale
Non desidero qui soffermarmi sull’ennesimo scandalo che sta travolgendo il presi-
dente del Consiglio. I media ne stanno parlando abbondantemente e ciascuno di 
voi, ne sono sicura, si è già fatto una propria opinione. Però non vi nascondo, come 
donna, il disprezzo da una parte e la delusione per quell’arretramento culturale, 
purtroppo costante, che sta travolgendo il mondo adolescenziale femminile, sem-
pre più illuso che fama e ricchezza si conquistano solo diventando serve (perché 
di questo si tratta) di un uomo potente. 
Ma su questo avremo modo di tornare con una serie di iniziative che vi proporre-
mo nei prossimi mesi. 

Doveri prima dei diritti
Invece vorrei rifl ettere assieme a voi sul concetto di dovere. Perché, come diceva 
Gandhi, “tutti i diritti degni di essere meritati e conservati sono quelli dati dal do-
vere compiuto”. O, come scriveva Giuseppe Mazzini, uno degli intellettuali che 
accompagnarono l’unità d’Italia di cui festeggiamo nel 2011 il 150° anniversario, 
“(…) è del tutto insensato credere che mentre i diritti sono libertà, i doveri sono 
una costrizione. (...) Il dovere è libertà. È la libertà morale, la più preziosa, perché 
senza di essa le altre libertà avvizziscono e muoiono. Sentire un dovere vuol dire 
ritenere giusto o ingiusto fare o non fare”.

Due anni diffi cili
Doveri prima dei diritti, quindi, perché solo così, solo se ciascuno di noi farà la sua 
parte riusciremo, insieme, a superare due anni che saranno molto diffi cili. Perché il 
nostro Comune è quello maggiormente penalizzato, fra tutti quelli del sud Milano, 
dall’ultima manovra fi nanziaria. E questo ci costringe a una serie di azioni per le 
quali avremo bisogno della collaborazione di ciascuno di voi. 
Sia dal punto di vista dei sacrifi ci, sia della partecipazione attiva al buon andamen-

La sindaca
MARIA FERRUCCI

EDITORIALE

Costituzione italiana art. 54
I cittadini cui sono affi date funzioni pubbliche hanno il dovere di adempierle 
con disciplina ed onore, prestando giuramento nei casi stabiliti dalla legge.

to della nostra città. E questo non vuol 
dire semplicemente sottostare esclusi-
vamente a obblighi imposti dalla legge 
o da regolamenti comunali, dai quali 
derivano sanzioni. Perché questo non 
aiuta lo sviluppo di Corsico. 

Il contributo di tutti
Le nostre strade, per esempio, possono 
essere più pulite, anche senza investi-
re maggiori risorse. Basta che ciascuno 
di noi consideri ogni parte della nostra 
bella città un pezzo della propria casa, 
da accudire, curare, preservare. 
Dare il proprio contributo è anche rim-
proverare chi getta a terra, invece che 
in un cestino, un pezzo di carta. Richia-
mare chi fa sporcare il cane e non ne 
raccoglie i bisogni. Impegnarsi in picco-
li gesti di civiltà non perché c’è un po-
liziotto locale che controlla e sanziona, 
ma per tutelare la città nella quale si è 
scelto di vivere. 
Solo così potremo aspirare a una Cor-
sico più bella, nonostante gli enormi 
sacrifi ci che saremo costretti a fare, con 
tagli al bilancio e l’impossibilità di ga-
rantire tutto quello che è stato dato ne-
gli anni passati. 

Operazione trasparenza
Perché i tagli e i limiti di spesa decisi dal 
governo centrale colpiscono soprattut-
to il sociale, limitando l’autonomia degli 
enti locali. Per questo intendiamo spie-
gare, in una rubrica fi ssa de “Il Giornale 
di Corsico”, alcune delle principali voci 
di spesa. 
Sapere quanto costano i servizi aiuta 
forse a capire meglio quanto ci sia biso-
gno dell’aiuto di tutti per guardare con 
più fi ducia al futuro. 
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PRIMO PIANO

Vanifi cata ogni possibilità che 
venissero accolte le istanze 
delle autonomie locali, la nostra 
città è la più penalizzata di tutto 
il sud Milano

TAGLI STATALI: CORSICO 
È IL PIÙ TARTASSATO

Alla fi ne il Governo nazionale ha deciso: nessun dietro front. 
Le proteste, ma anche i suggerimenti e le proposte delle au-
tonomie locali sono stati del tutto inascoltati. Non si è volu-
to nemmeno tenere conto del vero e proprio grido d’allarme 
lanciato per la mancanza dei fondi necessari a evitare la di-
sgregazione del sistema sociale locale. 

Oltre un milione di euro in meno
Il Comune di Corsico è quello che ha maggiormente subito, 
rispetto agli altri del sud Milano, gli effetti dei provvedimenti 
governativi varati per il contenimento della spesa pubblica. 
Ammontano, infatti, a 1.218.834 euro i tagli dei trasferimenti 
spettanti alla città, contro importi che variano, per gli altri enti 
locali della zona, dai 134.000 di Settala a 945.000 di Rozza-
no e Pioltello. 

Le ragioni del divario
“Anche le ultime speranze che qualcosa cambiasse - dice l’as-
sessore al Bilancio Gino Muzza - sono state vanifi cate nel 
momento in cui sono stati comunicati i dati uffi ciali. Però oc-
corre evidenziare che siamo in cima alla classifi ca dei più 
penalizzati per ragioni storiche, perché il nostro bilancio di-
pende molto dai trasferimenti statali, per un meccanismo di 
restituzione di quanto versato dai nostri cittadini all’erario”.

Le basi del bilancio 2011
L’assessorato al Bilancio, però, e anche il resto del personale 
comunale, non è stato con le mani in mano. Prima i “gruppi 
di miglioramento”, cioè alcuni dipendenti all’interno di cia-
scun servizio hanno avanzato proposte per migliorare l’ef-
fi cienza dei servizi e, di conseguenza, per risparmiare. Poi 
la defi nizione di alcune linee guida per discutere, nelle sedi 
istituzionali e con la cittadinanza, gli elementi sui quali inter-
venire nella defi nizione del documento di fi nanza locale per 
il 2011.

Gli elementi in discussione
Le proposte sul tavolo di lavoro: 
1) mantenimento dei servizi essenziali, soprattutto nell’ambi-
to sociale e culturale; 
2) ricerca di maggiori fonti di entrata;

3) compartecipazione, da parte delle associazioni, alle spese 
per le utenze delle strutture comunali;
4) diminuzione della spesa per il funzionamento della “mac-
china” comunale, anche grazie ai progetti di miglioramento, 
dai quali sono scaturite proposte di razionalizzazione e otti-
mizzazione dei servizi.
“Eviteremo comunque - conclude l’assessore Muzza - un au-
mento delle tariffe principali dei servizi socio-assistenziali per 
non gravare ulteriormente sulle famiglie corsichesi”.
Intanto si stanno organizzando degli incontri con la cittadi-
nanza, previsti nelle prossime settimane, per illustrare i conte-
nuti del nuovo bilancio di previsione.

IL COMUNE SPENDE

Oltre un milione per i minori
Il 16% della popolazione di Corsico ha meno di 18 anni 
e il 3% di coloro che appartengono a questa fascia d’età è 
seguito, a vario titolo, dai servizi sociali. In particolare una 
équipe composta da cinque assistenti sociali e due psicolo-
ghe. Principalmente il lavoro si concentra nel seguire i casi 
segnalati dal Tribunale dei minori o dal Tribunale ordinario. 
Essendo un ambito molto delicato, il servizio sociale lavora 
a stretto contatto con altre agenzie del territorio: scuole, 
Asl, associazioni di volontariato, cooperative sociali. 
Promossi anche progetti sovraccomunali come “TeSSeRe”. 
Per affrontare un’emergenza crescente, occorre l’attiva-
zione di tutta la comunità, con la collaborazione a diversi 
progetti (mutuo aiuto, affi do temporaneo, collaborazione 
tra vicini di casa).

spazio neutro (mediazione familiare)
21.815 euro per 13 utenti

 
assistenza domiciliare minori

96.801 euro per 22 minori

semiconvitto
61.122 euro per 8 utenti

minori in comunità
560.258 euro per 19 utenti

contributi per affi di
12.864 euro per 8 famiglie

altro (vacanze, psicoterapia, assistenza legale)
4.381 euro per 9 utenti
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PRIMO PIANO

Prosegue a pieno ritmo il percorso che porterà alla 
redazione del Piano di governo del territorio (PGT), 
lo strumento di pianifi cazione che sostituisce il Pia-
no regolatore: in queste settimane, infatti, gli uffi ci 
comunali preposti stanno mettendo a punto le documenta-
zioni tecniche che porteranno, tra febbraio e marzo, alla di-
scussione politica in Consiglio e nella città.
 

Le novità: nessuna area verde 
o non urbanizzata verrà edifi cata
Il PGT individuerà alcune, poche trasformazioni urbane che 
riguarderanno esclusivamente il recupero di vecchie aree pro-
duttive non più utilizzate e che necessitano di un ri-disegno 
e di una ridefi nizione urbanistica complessiva. Nessuna area 
verde o non urbanizzata sarà interessata da nuove edifi cazio-
ni, così come è stato anticipato dalle “Linee guida del Pgt” 
approvate a larga maggioranza dal Consiglio comunale dello 
scorso settembre. Sarà quindi realmente un piano a zero con-
sumo di suolo!

Un’area importante tra il Naviglio
e la ferrovia
Buona parte di queste aree riguarderà tutta la fascia urbana 
che sta tra il Naviglio grande e il tracciato della ferrovia, una 
zona su cui la città dovrà “giocarsi” una scommessa impor-
tante nei prossimi anni. È qui, infatti, che si concentrano le più 
importanti occasioni di riqualifi cazione e ridisegno urbanisti-
co che potranno trovare occasioni reali e decisive per concre-
tizzare lo slogan “Corsico fatti bella” nella valorizzazione del 
Naviglio e nella messa a sistema di aree pubbliche (il Parco 
delle Colline, il parco della ex Pozzi).

Piste ciclabili, area Hitman e Parco sud 
tra le questioni più importanti 
Il nuovo Piano di governo del territorio terrà conto anche delle 
importanti questioni che si stanno registrando in questi anni: 
✔ la defi nizione e realizzazione di una rete  di percorsi        

Tra febbraio e marzo, 
in Consiglio comunale e in città 
sarà discussa la proposta di 
Piano di governo del territorio, 
che non prevede alcuna 
edifi cazione su aree verdi 
o non urbanizzate 

UN PROGETTO DI TERRITORIO 
A ZERO CONSUMO DI SUOLO 

 ciclabili all’interno della città per ricostruire connessioni  
 importanti tra le diverse “anime cittadine” (i quartieri) e  
 con le aree verdi
✔  incentivi, per gli edifi ci di nuova costruzione, nel caso in  
 cui venga privilegiata l’effi cienza energetica
✔  la defi nizione del nuovo assetto urbanistico conseguente  
 al progetto di re-industralizzazione dello stabilimento ex  
 Hitman, che si sta affrontando in queste settimane e pre- 
 vede tra l’altro spazi a verde, a parcheggio e una passe- 
 rella ciclopedonale verso il parco Cabassina
✔  la partecipazione alla progettazione della fruibilità del-  
 le aree del Parco agricolo sud Milano che la Provincia  
 di Milano ha recentemente avviato attraverso i Piani di  
 cintu ra: la presenza dei corsi d’acqua e dei fontanili sarà  
 l’elemento che caratterizzerà la proposta di fruizione 
✔  la riorganizzazione e ri-funzionalizzazione delle sedi  
 comunali oggi dislocate sul territorio comunale.  

L’albo pretorio è on line
Deliberazioni, determinazioni, avvisi e notizie, ordinanze 
e decreti, pubblicazioni di matrimonio e gare d’appalto: 
tutto sul sito www.comune.corsico.mi.it. L’albo pretorio 
tradizionale, infatti, va defi nitivamente in soffi tta sostituito 
da quello on line che, dallo scorso 1 gennaio, assolve gli 
obblighi di pubblicazione di atti e provvedimenti ammini-
strativi aventi effetto di pubblicità legale. Meno carta, quin-
di, e più facilità di accesso alle decisioni assunte dall’Am-
ministrazione comunale. 
Già nei mesi scorsi, molti atti si potevano trovare on line, 
ma quelli con valore legale erano affi ssi all’albo all’ingres-
so del palazzo comunale di via Roma. Ora la situazione si 
è invertita completamente.
Le copie cartacee degli atti pubblicati all’albo virtuale 
sono, inoltre, disponibili presso gli uffi ci interessati nei 
modi previsti dal vigente regolamento di accesso.

la 
T), 
a-
ci 
documenta-

ll d
 ciclabili all’interno della città per ricostruire connessioni  

i i l di “ i i di ” (i i i)
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CORSICO CONNESSA

Raggiunto l’accordo per lo 
spostamento di due capolinea 
e la realizzazione di una nuova 
fermata che favorirà un maggior 
interscambio bus-treno. 
Il tutto a costo zero 

TRASPORTO PUBBLICO: 
NOVITÀ IN ARRIVO

L’annosa questione
del biglietto unico ATM
L’ennesimo ritardo nell’apertura della nuova fermata 
di Assago della MM2 accende il dibattito sulla ne-
cessità di rivedere il sistema del trasporto pubblico 
locale, soprattutto dal punto di vista delle tariffe. An-
che perché i pendolari sanno già che riceveranno la 
doccia fredda annunciata dall’assessore ai Trasporti 
regionale Raffaele Cattaneo, con un aumento dei bi-
glietti anche del treno Milano-Mortara che può aggi-
rarsi tra il 25 e il 30%. 
La sindaca Maria Ferrucci ha sottoscritto un docu-
mento, fi rmato da numerosi sindaci di diverse appar-
tenenze politiche, dove si sottolinea: “I nostri cittadini 
sono pesantemente penalizzati dalla politica tariffaria 
che, per mezzo di Atm, il Comune di Milano ci im-
pone. Fino a qualche tempo fa la giustifi cazione del 
fatto che i biglietti venissero aumentati a ogni estate 
consisteva, secondo Milano e Atm, nel fatto che Pa-

lazzo Marino pagava la differenza tra il costo 
di un euro a corsa alla quota di au-
mento che non veniva scaricata sui 
milanesi. Adesso abbiamo, invece, 
appreso che Atm ha fi nanziato con 
25 milioni di euro il Comune di Mi-
lano e tra qualche mese con altri 50 
milioni di euro. Dunque, non solo 
Palazzo Marino non paga, ma al 
contrario si fa pagare da Atm, com-
promettendo il bilancio dell’Azien-
da a scapito della manutenzione e 
delle corse. Tra l’altro il Comune di 
Milano da qualche anno fa pagare 
soprattutto ai nostri cittadini l’Eco-
pass e ha portato le zone blu del 
parcheggio anche ai nostri confi ni”. 

partire dalla trasversale 321, anche considerando la futura 
apertura delle fermate della MM ad Assago”. 
In un periodo di ristrettezze economiche e di tagli alla fi -
nanza locale, occorre mettere in campo tutte le progettua-
lità e le “intelligenze” di cui si è capaci, per individuare 
soluzioni che soddisfi no i cittadini, ma che non gravino 
sulle già esigue casse comunali. È questo il macro obiettivo 
della Giunta guidata da Maria Ferrucci, che ha voluto met-
tere in campo ventisette gruppi di miglioramento dell’effi -
cienza interna e, di conseguenza, dell’effi cacia nelle rispo-
ste. Tra questi anche quello su mobilità e trasporti. 

Sette mesi di lavoro. Incontri, tavoli tecnici, ma anche ac-
cese discussioni per riuscire fi nalmente a dare una risposta 
a questioni legate al trasporto pubblico locale rimaste nel 
cassetto per troppi anni. E così, nei giorni scorsi, fi nalmente 
la svolta, con tre importanti novità: 
- spostamento del capolinea della linea 64 dall’attuale Da-
zio di Lorenteggio (via Gonin) a viale Italia, in prossimità 
dell’Omnicomprensivo. Ciò permetterà ai cittadini che al 
mattino vanno a Primaticcio di non dover attendere i dieci 
minuti di sosta o di cambiare mezzo, e agli studenti dell’Om-
nicompresivo di trovare l’autobus all’uscita da scuola
- istituzione di una nuova coppia di fermate in via Coper-
nico in prossimità della via Buozzi per favorire l’interscam-
bio con la nuova stazione ferroviaria
- spostamento del capolinea della linea 325, che devia per 
il cimitero, in piazza Europa.

“Le nostre richieste ad ATM - precisa l’assessora ai Trasporti 
Rosella Blumetti - sono state condivise dal tavolo sovrac-
comunale di ottimizzazione del trasporto pubblico locale 
a parità di km/bus, cioè senza alcun ulteriore esborso da 
parte del Comune di Corsico. Si sta lavorando anche sul-
le altre linee di trasporto che attraversano il territorio, a consisteva, secondo MiMiMiM lalalalanonn  

lalazzo Marino pagavavva a  
didid  u un euro aaaa   
memeeenntnn o che nnn
mimim lalaannen si. Add
appprprprpreseso che
25555 m m m mililiilioni d
lanonono eee  tra qu
milioni di e
PaPaP lal zzo Ma
cooonttn raaririo o si
pprpromomeetteend
dadadad  a sscaac pipipppp tttttt
dedd llle e e ccorse
MMiM laanonono dddaa a 
sososoprprata tututttto o o
papap ssss e e h ha a 
ppppapapppppppppppppppppppppp rcrcheheggggioio  

le altre lininee di trasporto che attraversano il territorio, a 
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CORSICO CONNESSA

Grazie a un accordo tra 
l’Amministrazione comunale e 
quella provinciale, Corsico sarà 
cablata con la fi bra ottica. 
I cavi passeranno nei condotti 
già esistenti, anche del sistema 
fognario. Così le strade non 
verranno spaccate

EFFICIENZA... ALLA VELOCITÀ
DELLA LUCE 

Oggi non ha senso parlare di effi cienza, sia negli uffi ci pub-
blici sia nelle imprese, se la riorganizzazione del lavoro non 
va di pari passo con la tecnologia. Soprattutto quella che per-
mette di scambiare dati e informazioni quasi in tempo reale. 
Una Corsico connessa, quindi, alla velocità della luce. 

La decisione del Consiglio
Grazie a una convenzione votata all’unanimità dal Consiglio 
comunale nel dicembre scorso, la fi bra ottica diventa un’op-
portunità anche per la città di Corsico. 
L’Amministrazione provinciale, infatti, si è impegnata a inve-
stire da duecentocinquanta a quattrocentomila euro per do-
tare il territorio di una rete a banda larga, predisponendo una 
posa degli speciali cavi per un tratto che varia dai 15 ai 25 
chilometri. 

I vantaggi 
“Un suggerimento che il gruppo consiliare Insieme per Cor-
sico - spiega l’assessore all’Innovazione Emanuele Schmidt 
- ci aveva dato e che, dopo avere verifi cato i dettagli tecnici, 
abbiamo voluto portare avanti.” 
“Il principale vantaggio della rete a banda larga è la possibi-
lità di connettere tutte le sedi comunali e gli edifi ci pubblici, 
perché avremo l’uso esclusivo, ai fi ni istituzionali e per cin-
quant’anni, di una quota del 10% della rete che verrà realiz-
zata sul nostro territorio”. 

Il progetto provinciale
Il piano messo a punto dalla Provincia di Milano si propone 
di estendere la propria rete metropolitana a larga banda in 
fi bra ottica creando una dorsale telematica capace di traspor-
tare le svariate tipologie di comunicazione (telefonia fi ssa, 
telefonia mobile, dati, intranet, internet e videoconferenza, 
videostreaming, video-sorveglianza, sistemi anti intrusione, 
sistemi radiomobili privati).

Come verrà posata
Uno degli aspetti positivi dell’accordo sottoscritto riguarda la 
modalità di posa dei cavi. Verranno, infatti, utilizzate le reti di 
distribuzione dei servizi già esistenti (luce, acqua, gas), com-
presi i condotti della fognatura, accedendo attraverso i tombi-
ni, senza quindi essere costretti a rompere l’asfalto. 

Possibilità per i privati
Potranno benefi ciare della nuova tecnologia non solo le sedi 
di proprietà del Comune, per consentire una migliore effi ca-
cia nella risposta alle domande che provengono dai cittadini, 
ma anche le imprese e i singoli cittadini. Anche se, in questi 
ultimi due casi, gli uffi ci provinciali non hanno ancora chia-
rito le modalità di accesso alla rete, che verrà probabilmente 
messa a disposizione di diversi operatori.

 sia negli uffi ci pub-
zione del lavoro non

CCCCCoooommmmeeee vvvveeeerrrrrrrràààààà pppppoooossssaaaatttttaaaa

Una connettività provinciale
L’accordo votato dal Consiglio comunale il 16 dicem-
bre scorso permette alla città di Corsico di rientrare in 
quella parte di territorio interessata dalla creazione di 
una rete telematica estesa (Wan), che permetterà lo 
sviluppo “del modello di governo a rete”, con infrastrut-
ture telematiche capaci di soddisfare i bisogni attuali e 
futuri di connettività e di assicurare all’intera comunità 
connessa una posizione di avanguardia nella società 
dell’informazione. Un progetto, tra l’altro, in linea con 
le norme nazionali che intendono favorire l’utilizzo 
della tecnologia per offrire, da parte degli enti pubblici, 
servizi avanzati di comunicazione, ma anche con quelle 
europee. La Commissione di Bruxelles ha, infatti, avvia-
to il progetto “Società dell’informazione per la crescita 
e l’occupazione”.
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SCUOLA

A dicembre, alla scuola 
primaria Galilei è stato 
distribuito un libretto realizzato 
nell’ambito del progetto di 
educazione stradale con la 
collaborazione della Polizia 
locale e il patrocinio 
dell’Amministrazione comunale

La segnaletica verticale e orizzontale, le re-
gole della precedenza e quelle da osserva-
re al parco giochi, quando si è a piedi, in 
macchina e sui mezzi pubblici, come effet-
tuare correttamente in bicicletta la svolta sia 
a destra sia a sinistra, che cosa fare quando si vede un inci-
dente: è il contenuto del libretto “Il piccolo codice. Le regole 
per circolare in sicurezza”, realizzato all’interno del progetto 
“Educazione stradale: cultura della legalità” della scuola pri-
maria Galilei - con la collaborazione della Polizia locale e 
il patrocinio dell’Amministrazione comunale - e consegnato 
alle classi seconde, terze e quarte a inizio dicembre.
“Un lavoro che ha come obiettivo - spiega l’insegnante Carla 
Perrone, responsabile del progetto - la sensibilizzazione dei 
bambini (e attraverso essi, anche dei loro genitori) al rispetto 
delle regole stradali e dell’ambiente in genere. Per la conse-

Le iscrizioni per l’anno scolastico 2010/2011
Dal 29 gennaio fi no al 12 febbraio, sono aperte le iscrizioni alle scuole dell’infanzia statali e comunali e alla prima clas-
se della scuola primaria e secondaria di primo grado.

LA SCUOLA D’INFANZIA
Possono esservi iscritti i bambini che compiono entro il 31 dicembre 2011 i tre anni di età. Le domande di iscrizione alle 
scuole dell’infanzia statali dovranno essere presentate, in orario di segreteria, a:
•istituto comprensivo Galilei (tel. 02.4471876), per la scuola dell’infanzia Parini
•istituto comprensivo Buonarroti (tel. 02.4471805) per la scuola dell’infanzia Munari
•istituto comprensivo Copernico (tel. 02.4402256) per le scuole dell’infanzia Papa Giovanni XXIII, Malakoff e Cabassina.
Le iscrizioni alle scuole dell’infanzia comunali Dante e Battisti dovranno essere presentate, nello stesso periodo, allo 
sportello polifunzionale “Punto Comune” in via Monti 22.

LA SCUOLA PRIMARIA E SECONDARIA
Dovranno essere iscritti alla prima classe della scuola primaria gli alunni che compiono i sei anni di età entro il 31 
dicembre 2011. Possono iscriversi anche i bambini che compiono i sei anni di età entro il 30 aprile 2012. Le iscrizioni 
dovranno essere effettuate in orario di segreteria nei rispettivi istituti comprensivi: Galilei, Buonarroti e Copernico.

“IL PICCOLO CODICE” CHE INSEGNA 
LA SICUREZZA IN STRADA

re-
va-
 in
fet-
sia
ndo si vede un inci gna del ‘Piccolo codice’ ho invitato il commissario aggiunto 

della Polizia locale Nadia Lentini, coadiuvata dagli agenti Al-
berto Porazzi e Andrea Medaglia, che come lei hanno con-
dotto nelle classi le lezioni di educazione stradale. La loro 
presenza, grazie al ruolo e alla divisa, ha dato ancora maggio-
re risalto all’iniziativa agli occhi dei bambini”. 
“È stata un’occasione - continua la responsabile - per potere 
rifl ettere insieme, con gli alunni e i docenti, sulla comprensio-
ne di concetti quali prudenza, tolleranza e altruismo, attraver-
so il rispetto delle norme su cui si basa una comunità, fatta di 
persone che considerano il bene comune patrimonio di tutti”.



SCUOLA

Gli alunni di quinta hanno 
adottato, assieme ai compagni di 
prima, un alberello che crescerà 
con loro. Un’iniziativa possibile 
grazie a una collaborazione tra 
scuola e istituzioni

Bambini di prima elementare, i “gemellini”, accolti e 
aiutati a inserirsi nel nuovo ambiente scolastico dagli 
alunni delle quinte, i “gemelloni”, che si sentono responsa-
bilizzati diventando dei veri e propri tutor: il progetto voluto 
dalla dirigenza dell’Istituto comprensivo Copernico si è arric-
chito, dallo scorso 10 dicembre, di un nuovo tassello, tutto 
ambientale. Gli studenti della primaria si sono, infatti, ritro-
vati nel giardino della loro scuola e hanno piantumato, con i 
tecnici comunali, alcuni alberelli che cresceranno con loro. 
Accompagnati dalla dirigente scolastica Claudia Pisati, pro-
motrice dell’iniziativa, i piccoli sono stati accolti dall’as-
sessora alle Politiche ambientali Rosella Blumetti. Hanno 
conosciuto da vicino diversi tipi di essenze arboree, che 
continueranno a studiare nei prossimi mesi nell’ambito delle 
lezioni di educazione ambientale. 
“Alla fi ne dell’anno - dice l’assessora- i ‘gemelloni’, prima di 
andare alla secondaria di primo grado, affi deranno le pianti-
ne ai loro ‘gemellini’, che potranno vederle crescere e se ne 
prenderanno cura fi no al termine del ciclo della primaria. 
Questo è un esempio - spiega Rosella Blumetti - di cosa si 
intenda per manutenzione del verde pubblico: da una par-
te occorre tagliare gli alberi pericolanti, come abbiamo fat-
to nella stessa scuola alcuni mesi fa, dall’altra promuovere 
la piantumazione di nuovi”. L’istituto Copernico ha chiesto 

le piantine alla Provincia di 
Milano, nell’ambito del 

progetto “Adotta un 
albero”, mentre l’as-

sessorato alle Poli-
tiche ambientali 
ha poi provve-
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DA UNA PIANTA
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duto a ritirarle e a posizionarle. Il progetto provinciale rientra 
nel Piano di riforestazione varato dall’Ente con l’obiettivo di 
piantumare, entro il 2014, un milione di nuovi alberi sull’in-
tero territorio; negli ultimi 15 mesi, la Provincia di Milano ha 
messo a dimora 170.000 nuove essenze.

Il liceo Vico promuove il 
“Drama festival”
Nel sud ovest milanese è stato pro-
mosso, tra Corsico, Cesano Boscone 
e Buccinasco, il primo incontro orga-
nizzativo con i sette partners europei 
del progetto di teatro in lingua “Fo-
reign language drama festival” sostenu-
to dall’associazione “Amici del liceo Gian 
Battista Vico”. In un primo momento la delegazione, compo-
sta da sei associazioni e istituzioni provenienti da Italia, Spa-
gna, Germania, Finlandia, Polonia e Turchia, è stata accolta a 
Corsico dall’assessora Nadia Landoni e dalla vice sindaca, Le-
odilla Zibardi con un incontro bilingue, in italiano e inglese, 
per chiarire gli intenti formativi del progetto. Successivamente 
vi è stato lo spettacolo teatrale intitolato “Con noi… intorno 
alla luna” realizzato da una cinquantina di studenti, dalle se-
conde alle quarte, del liceo Vico e sostenuto economicamen-
te della Commissione europea all’interno del programma di 
sviluppo dell’istruzione “Grundtvig”. 
L’obiettivo del progetto originario è rispondere alla sfi da edu-
cativa posta dall’invecchiamento della popolazione, fornire 
agli adulti nuovi percorsi per incrementare le loro competen-
ze e migliorare l’accesso alla mobilità in ambito europeo, fi no 
ad arrivare a sostenere la mobilità di almeno 7.000 persone 
per anno entro il 2013, migliorando le competenze linguisti-
che, scientifi che e sociali ritenute indispensabili per esercitare 
attivamente la cittadinanza europea.

-
Gian 

d l i
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CORSICO SICURA

L’Assise ha approvato 
all’unanimità una mozione che 
prevede una serie di iniziative di 
contrasto alla criminalità 
organizzata e di sviluppo della 
legalità e della trasparenza

La lotta a ogni tipo di mafi a; nuovi 
strumenti per prevenire infi ltrazioni 
della criminalità organizzata; sensibi-
lizzazione nelle scuole, con campagne 
informative; promozione della parteci-
pazione alla vita democratica diffon-
dendo la cultura della legalità: l’Am-
ministrazione comunale ha fatto fronte 
comune contro la ‘ndrangheta appro-
vando all’unanimità, a fi ne novembre, 
un documento con il quale si sottolinea 
il sostegno, con azioni concrete, al la-
voro portato avanti da magistrati come 
il procuratore capo di Reggio Calabria 
Giuseppe Pignatone e il procuratore 
aggiunto di Milano Ilda Boccassini.
“Giudici - sottolinea il presidente del 
Consiglio comunale, Mario Morra 
- che hanno raggiunto importanti ri-
sultati, con il recente arresto di oltre 
trecento persone e il sequestro di beni 
dal valore di diversi milioni di euro. 

CONSIGLIO COMUNALE
UNITO CONTRO LE MAFIE

“Avviso 
           pubblico”… 
alla criminalità 
         organizzata
Tra gli impegni assunti dalla sindaca 
Ferrucci con il documento approva-
to all’unanimità dal Consiglio comu-
nale, c’è anche l’ingresso di Corsico 
nel gruppo di enti locali e Regioni 
impegnati nella formazione civile 
contro le mafi e e riuniti nell’associa-
zione nazionale “Avviso pubblico”. 
L’idea è di innescare spontaneamen-
te una vera e propria reazione a ca-
tena. 
Fare massa critica contro la crimi-
nalità organizzata, in particolare la 
‘ndrangheta. Come? Creando una 
rete tra istituzioni pubbliche che 
vogliono impedire, mettendo in 
campo misure specifi che di preven-
zione, le infi ltrazioni mafi ose nella 
politica e nelle amministrazioni lo-
cali. Nelle istituzioni infatti c’è una 
nuova classe dirigente che, al di là 
dell’appartenenza politico-ideologi-
ca, sta seriamente lavorando, pur tra 
mille diffi coltà, per collocare il bene 
comune al di sopra delle proprie po-
sizioni. 
Cimentandosi con l’etica della re-
sponsabilità, ricercando un dialogo 
più diretto con i cittadini, sollecitan-
done la partecipazione. Ed è proprio 
nella consapevolezza che a questa 
leva di amministratori e amministra-
trici spetti oggi il compito di “orga-
nizzare la legalità”, che la Giunta 
corsichese ha deciso di aderire ad 
“Avviso pubblico”. 
Si tratta di un’associazione costituita 
nel 1996, che riunisce e rappresen-
ta Regioni, Province e Comuni im-
pegnati nel diffondere i valori della 
legalità e della democrazia. 
Un modo per fare rete e “contrasta-
re - come si legge nelle motivazioni 
della delibera approvata dalla Giun-
ta - il contropotere criminale che si 
fonda sull’accumulo di ricchezze 
illegali, esercita il dominio dei più 
forti sui più deboli attraverso l’uso 
della violenza, nega i più elemen-
tari diritti di cittadinanza, tenta di 
piegare ai suoi scopi le istituzioni 
democratiche, inquina la società e 
l’economia”.

Riteniamo quindi necessario affi ancare 
all’azione della magistratura e delle for-
ze dell’ordine una signifi cativa iniziati-
va culturale e politica a tutti i livelli, per 
diffondere la cultura della legalità e del-
la trasparenza nell’Amministrazione”. 

Pochi mezzi e ricchezze
sospette
“Purtroppo i mezzi a disposizione sia 
della magistratura sia degli investigatori 
- ha detto nel suo intervento di ieri la 
sindaca Maria Ferrucci - sono sempre 
più scarsi. Basta andare nella nostra ca-
serma dei Carabinieri per verifi care di 
persona che non hanno le risorse suf-
fi cienti a garantire un pattugliamento 
capillare del territorio. Se il contrasto 
alla criminalità organizzata viene con-
siderato una priorità - ha proseguito la 
sindaca - non si dovrebbero spendere 
quindici miliardi di euro per i caccia-
bombardieri, ma destinarli a debellare 
una vera e propria piaga per la società 
civile e l’economia. Dobbiamo, e prime 
fra tutte le istituzioni, aprire gli occhi, e 
impegnarci con responsabilità a contra-
stare la ‘ndrangheta. È sotto gli occhi di 
tutti la presenza di aziende che, anche 
nel nostro territorio, nonostante la crisi 
in atto, continuano a crescere. È giusto, 
credo, chiedersi come e se tutto avvie-
ne nel rispetto della legge”. 
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CORSICO CULTURA

Bambini e genitori hanno così poche 
occasioni di andare a teatro insieme! 
I bambini vedono gli spettacoli a 
scuola, con i compagni e le maestre, 
mentre i genitori vanno a teatro la 
sera, quando i fi gli già dormono. Una 
soluzione viene dal Comteatro, che 
propone “Piccoli incontri”, la rasse-
gna di teatro-ragazzi dedicata alle fa-
miglie: gli spettacoli proposti condu-
cono il pubblico nel magico mondo 
del teatro, dove il tempo si ferma, lo 
spazio si trasforma, si colora e… tra-
scina tutta la famiglia in un’avventura 
da raccontare! Giunta alla sua quinta 
edizione, “Piccoli incontri” va in sce-
na al teatro di via Verdi. Il prossimo 
appuntamento è per sabato 12 febbraio, 
alle 16.30, con “Storia di un uomo e del-
la sua ombra” (Mannaggia ‘a mort) che 

ha vinto il premio “Eolo awards 2010” 
come migliore spettacolo teatro ragazzi 
e giovani ed è per i bambini dai cinque 
anni in su. La singolarità di questo lavoro 

“Piccoli incontri”: il teatro per bambini e genitori

Lo scorso 7 gennaio, il Presidente della 
Repubblica Giorgio Napolitano ha dato 
il via ai festeggiamenti uffi ciali del 150° 
anniversario dell’unità d’Italia. Il 21 
aprile 1861, infatti, venne promulgata 
la legge n.1 del Regno d’Italia, a coro-
namento di un percorso iniziato due 
anni prima. Dalla primavera del 1859 
alla primavera del 1861, nacque, da 
un’Italia divisa in sette Stati, il nuovo re-
gno: partendo dalla vittoria militare de-
gli eserciti franco-piemontesi nel 1859 e 
dal contemporaneo progressivo sfaldar-
si dei vari Stati italiani che avevano lega-
to la loro sorte alla presenza dell’Austria 
nella penisola e concludendosi con la 
proclamazione di Vittorio Emanuele II 

In occasione dei 150 anni 
dell’unità d’Italia, 
l’Amministrazione comunale sta 
organizzando una serata di 
festeggiamenti per il 16 marzo, 
per la quale si raccolgono idee 
e proposte

a re d’Italia. Per l’occasione, 
l’Amministrazione comunale 
sta organizzando un’iniziati-
va - la “Notte tricolore”, che 
si svolgerà il 16 marzo - per la 
quale chiede la partecipazio-
ne dei cittadini. Chi volesse 
proporre idee e suggerimenti 
può farlo entro il 10 febbraio 
contattando l’uffi cio Parteci-
pazione allo 02.4480648, fax 
02.4480641, e-mail cultura-
epartecipazione@comune.
corsico.mi.it.

Un giornale “work in progress”
Come promesso fi n da novembre, “Il Giornale di Corsico” esce con una veste gra-
fi ca nuova, con alcune novità anche rispetto ai contenuti. Non si tratta di un format 
defi nitivo. Infatti ci aspettiamo da voi suggerimenti e consigli, affi nché il periodico 
comunale diventi sempre più la voce della città nel suo insieme e quindi di tutti 
coloro che partecipano alla vita amministrativa, associativa o che comunque han-
no deciso di vivere a Corsico. Un “work in progress” che potrà riguardare non solo 
i contenuti, ma anche gli elementi grafi ci, allo scopo di migliorare sempre di più la 
leggibilità del principale organo di informazione rivolto alla cittadinanza corsiche-
se. Si può scrivere alla e-mail ilgiornaledicorsico@comune.corsico.mi.it, oppure 
telefonare alla segreteria di redazione 02.4480.222/228. 
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è la sua essenzialità e l’assenza totale 
di un testo. Un racconto semplice e di-
retto sull’eterna lotta tra bene e male, 
morte e vita, luce e ombra, amore e 
odio, tutto con leggerezza e ironia. 
Una favola muta sulla possibilità di 
far incontrare questi eterni contrari. 
Una fi aba noir accompagnata dalle 
diavolerie acustiche, eseguite dal vivo 
da un musicista che scolpisce lo spa-
zio scenico con ritmo e poesia. Defi -
nito come “una creazione di grande e 
raffi nata fattura che senza una parola 
costruisce un confl itto antico come il 
mondo” in cui le divertenti dinamiche 
tra i due protagonisti diventano piano 
piano una danza liberatoria e coinvol-

gente. Prenotazione obbligatoria allo 
02.4472626, e-mail info@comteatro.it. 
L’ingresso costa due euro.

“Notte tricolore”… 
creiamola insieme!
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L’affi damento familiare è un istituto, previsto dalla legge, che 
risponde al diritto del bambino “di crescere ed essere edu-
cati nell’ambito della propria famiglia” e, nel caso ciò non 
fosse possibile, “in un ambiente idoneo alla sua crescita”. 
Qualora la famiglia non fosse “in grado di provvedere alla 
crescita e all’educazione del minore […]”, la legge prevede 
che il minore possa essere “affi dato a un’altra famiglia al fi ne 
di assicurargli il mantenimento, l’educazione, l’istruzione e 
le relazioni affettive di cui ha bisogno”. L’affi do familiare si 
realizza nel caso in cui sia stata accertata, nella famiglia di 
origine del bambino, una situazione di temporaneo disagio 
che determina una condizione di diffi coltà nello svolgimento 
delle funzioni di genitori. Si conclude nel momento in cui le 
cause che hanno reso necessario l’allontanamento del minore 
dalla propria famiglia vengono meno.

Una misura temporanea
Il fi ne ultimo dell’affi damento è il reinserimento del mino-
re nella propria famiglia, che nel frattempo si impegna in un 
percorso di recupero delle capacità genitoriali. Per questo, 
l’affi do ha carattere temporaneo: non ha una durata superiore 
a 24 mesi (salvo proroga del Tribunale per i Minorenni) e può 
essere disposto per periodi brevi, medi o lunghi, in base alle 
esigenze del minore, alle caratteristiche delle relazioni fami-
liari e alle motivazioni che lo hanno generato.

Chi può proporsi 
come genitore affi datario
Per proporsi come genitore affi datario non occorre essere in 
possesso di particolari requisiti (di età, durata del matrimonio 
o convivenza stabile), che la normativa vigente prevede inve-

Dopo la testimonianza di una famiglia 
che ha provato l’esperienza dell’affi do, 

pubblicata sul numero scorso de
Il giornale di Corsico, facciamo il punto su come 

funziona questo aiuto a tutela dei minori

AFFIDO: COME FUNZIONA 
IN PRATICA

CORSICO SOLIDALE

Un aiuto per il corso di 
informatica senior del CRT
Il circolo CRT di piazza Carabelli sta organizzando un corso 
di alfabetizzazione all’informatica riservato agli anziani. La 
generosità dei corsichesi ha provveduto a dotare il CRT di 
due server  e di un monitor con tastiera. Per dare il via alla 
seconda sessione del corso, però, mancano ancora:
• quattro monitor LCD 15 pollici  per  modalità  video 
1024x768  VGA  75 Hz su sistema operativo XP

• quattro tastiere standard complete di mouse 

• una stampante compatibile al sistema operativo XP.
Chi volesse contribuire può contattare il CRT Travaglia allo 
02.22224897, e-mail crt_1@vodafone.it. 

Stili di consumo 
                      più consapevoli
La cultura della sostenibilità promossa attraverso 
il progetto sugli stili di vita voluto dall’Amministra-
zione comunale, in particolare l’assessorato alle 
Politiche ambientali, con la collaborazione dell’as-
sociazione corsichese “BuonMercato”, ha ottenuto 
un riconoscimento nell’ambito dell’iniziativa “Verso 
l’Expo del consumatore” realizzato da sette associa-
zioni lombarde di tutela dei consumatori lombarde. 
La giuria presieduta da Anna Bartolini, giornalista 
e consulente europea nella tutela dei diritti di chi 
acquista, ha voluto citare “la partnership dell’Ente 
nella realizzazione del progetto ‘Il buon mercato’, 
un percorso progettuale fi nalizzato a orientare i 
cittadini verso stili di consumo più consapevoli e a 
promuovere il circuito della fi liera corta tramite la 
realizzazione di un centro servizi per l’economia 
socio-solidale. Tra gli obiettivi del progetto anche la 
tutela del Parco agricolo sud Milano e del suo terri-
torio, la creazione di un nuovo mercato e il sostegno 
dei produttori agricoli impegnati per una agricoltura 
di qualità”. 

ce per le coppie aspiranti adottive. Possono pertanto diventa-
re nuclei affi datari le coppie, sposate o di fatto, con o senza 
fi gli, ma anche le persone singole.
Esistono diverse tipologie di affi damento; le più diffuse sono:

✔ affi damento diurno: accoglienza del minore a tempo pieno, 
ma senza la sua permanenza continuativa presso l’affi datario 

✔ affi damento residenziale: il minore vive stabilmente nella 
famiglia affi datario

✔ affi damento part-time: a tempo parziale, gli affi datari con-
dividono con il minore alcune ore al giorno, i fi ne settimana, 
le vacanze, ecc…
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CORSICO SOLIDALE

La “Festa dello sport” ha visto piccoli e grandi atleti rendere omaggio 
al primo quarantennio dell’affermata struttura sportiva corsichese

Un’intera giornata dedicata ai primi quarant’anni del Centro sportivo Corsico (CSC) 
quella di domenica 12 dicembre. Dalla mattina fi no al tardo pomeriggio al centro 
Verdi si è svolta la “Festa dello sport”, nella quale si sono esibite decine e decine di 
atleti che quotidianamente si allenano nelle diverse discipline sportive che il CSC 
mette a disposizione della cittadinanza. E così, sotto lo sfondo musicale del popo-
lare cartone animato “Ufo Robot”, ecco i bimbi del microbasket che inaugurano 
la festa con una brillante esibizione guidata dall’istruttrice, seguita da un meritato 
premio natalizio ciascuno. 
È il turno della ginnastica dolce e così nella palestra del centro Verdi diventano pro-
tagoniste le signore over 50: un immaginario giro della spesa in un supermercato 
virtuale, sulle note di Mina e Shakira, è stato lo scenario dell’esibizione di queste 
signore che hanno scelto la ginnastica dolce per mantenersi lucide e sempre in for-
ma. Contro i ritmi di una vita sempre più stressante, sono 130 i corsichesi che hanno 
scelto il centro sportivo per dedicarsi alla yoga. L’esibizione è iniziata con il saluto 

al sole, è continuata con 
la posizione del feto, sa-
lutare per tutti gli organi 
interni e i muscoli del 
corpo, e si è conclusa 
con la posizione della 
candela. 
Gli atleti del nuoto, non 
potendosi esibire senza 
l’acqua, hanno rappre-
sentato la propria disci-
plina e i propri luoghi di 
allenamento con matita 
e colori: i migliori dise-
gni sono stati premiati. 

Le accattivanti e suggestive coreografi e dei ginnasti di atletica leggera hanno lascia-
to a bocca aperta il pubblico, che ha potuto godere di uno spettacolo frutto di tanti 
sacrifi ci e di ore e ore di duro allenamento. Il rispetto degli altri e le arte marziali 
sono stati al centro delle esibizioni di judo e karatè, in cui si sono affrontati atleti di 
tutte le età.
 
I campioni di nuoto e di atletica leggera
Al CSC, le ore di duro allenamento hanno “sfornato” dei veri campioni a livel-
lo nazionale. A premiare il giovanissimo Enrico Grimaldi di 9 anni, vincitore dei 
campionati nazionali di nuoto per i 50 stile rana a Pomezia e a Rimini, e Silvia, più 
volte campionessa nazionale e provinciale di atletica leggera, sono state due ospiti 
d’eccezione: la sindaca Maria Ferrucci e l’assessora allo Sport Nadia Landoni. 
“In questa palestra si respira un’atmosfera calda - ha detto la sindaca Ferrucci - vi 
auguro di avere al vostro fi anco, esattamente come questi atleti, che devono fi darsi 
l’uno dell’altro nelle pericolose acrobazie, una persona cui abbandonarvi nei mo-
menti di diffi coltà”. 
Ha concluso l’assessora Landoni: “Ringrazio il CSC per il lavoro fatto in questi 40 
anni, durante i quali tanti ragazzi sono stati aiutati a crescere e ad accumulare espe-
rienze positive per il loro futuro”. 

CSC: 40 ANNI DI LAVORO
E PASSIONE 
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Le accattivanti e suggestive coreografi e dei ginnasti di atletica
to a bocca aperta il pubblico che ha potuto godere di uno sp

Quarto raduno
                     per l’ACRS
Domenica 28 novembre, l’Asso-
ciazione culturale ricreativa sordi 
ha accolto l’invito del parroco don 
Gaetano a partecipare alla santa 
messa nella chiesa dei Santi Pietro 
e Paolo, con l’assistente alla comu-
nicazione LIS Placido Zuccarello. 
“Durante l’omelia - ricorda France-
sco Bezza, fi duciario responsabile 
dell’associazione - il parroco ha fat-
to notare alla comunità la presen-
za in chiesa degli amici sordi, una 
vera e genuina testimonianza che 
nella terza domenica di avvento ci 
ha preparato a vivere insieme con 
fraternità la vita reale. 
In chiesa tra le autorità cittadine 
era presente l’assessora allo Sport 
e tempo libero Nadia Landoni, per-
sona sempre sensibile ai problemi 
dei sordi”. La giornata è proseguita 
all’Osteria lombarda per un pranzo 
con brindisi collettivo dei circa ot-
tanta amici sordi presenti.
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ANNIVERSARI 
DI MATRIMONIO

Lo scorso 24 
novembre, Sil-
vino Bertola-
so, 93 anni e 
Rita Marchini, 
87 anni (a sini-
stra), hanno fe-
steggiato il loro 
65° anniversa-

rio di matrimonio. Il 14 febbraio, San 
Valentino, ricorrerà il 50° anniversario 
per Giovanni Nani e Agnese 
Merzi. I coniugi Nani svol-
gono opera di volontariato 
al centro diurno anziani e 
alla residenza per anzia-
ni “Il Naviglio”. Ai signori 
Bertolaso e Nani i migliori 
auguri dalla redazione del giornale.
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Oltre un ventennio 
al servizio della città
È scomparso nelle scorse settimane Vir-
ginio Defendenti, assessore dal 1946 al 
1956, poi vicesindaco fi no al 1960 e 
consigliere comunale dal 1964 al 1970. 
Al termine del suo impegno istituziona-
le, aveva ricevuto una benemerenza ci-
vica con medaglia d’oro. 
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Anche Corsico adotta 
la banda larga

Nel corso del Consiglio 
comunale tenutosi il 16 
dicembre 2010, è stato 
approvato all’unanimità 
un accordo raggiunto tra 
il Comune di Corsico e la 

Provincia di Milano, per dotare anche la 
nostra città di un’infrastruttura a banda 
larga per le telecomunicazioni. Ciò por-
terà enormi vantaggi per tutta la cittadi-
nanza: i singoli cittadini potranno navi-
gare in Internet molto più velocemente, 
le imprese aumenteranno notevolmente 
la propria competitività e l’Amministra-
zione comunale potrà diminuire i costi 
sostenuti, migliorando l’effi cienza di 
alcuni servizi erogati. Un’infrastruttura 
a banda larga permette l’accesso ad al-
cuni servizi veramente innovativi. In al-
cune realtà lavorative sarà possibile im-
plementare il telelavoro: si tratta di un 
modo di lavorare che rende le imprese 
più fl essibili, con evidenti vantaggi sia 
per i lavoratori, meno dipendenti dal 
traffi co metropolitano, sia per la qualità 
dell’aria. Inoltre, l’Amministrazione co-
munale potrà ridurre una serie di costi, 
rendendo disponibili maggiori risorse 
utili alla città. Infi ne, è doveroso sotto-
lineare come la posa dei cavi in fi bra 
ottica, i cui costi saranno interamente 
a carico della Provincia, avverrà senza 
un’onerosa e impattante opera di perfo-
razione della rete stradale, bensì all’in-
terno della rete fognaria già esistente, 
annullando in questo modo i disagi per 
i cittadini. Anche i tempi di realizzazio-
ne dell’intera infrastruttura andranno in 
questa direzione e dureranno all’incirca 
tre mesi dall’inizio dei lavori.

Gruppo consiliare Partito Democratico
info@pdcorsico.it
www.pdcorsico.it

. 

Lo Stato assecondi chi si 
mobilita contro la povertà

Si è chiuso a Milano, 
con un convegno, l’anno 
europeo della lotta alla 
povertà e all’esclusione 
sociale. Un incontro si 
è svolto volutamente al 

dormitorio di viale Ortles: si è fatto il 
punto sull’azione svolta dai poteri pub-
blici e dalle organizzazioni del “terzo 
settore” per fronteggiare un fenomeno 

in preoccupante aumento. Come è 
noto, l’anno europeo ha come obiettivo 
dei governi la sensibilizzazione dei cit-
tadini sulle ricadute sociali dell’esten-
sione della povertà. Negli ultimi de-
cenni, si è verifi cata un’inversione di 
tendenza drammatica. La crisi mondia-
le, dalla quale non siamo ancora usciti, 
ha fatto crescere a dismisura il numero 
dei disoccupati, delle persone con red-
diti inadeguati, dei lavoratori precari 
con salari da fame. Nel contempo, le 
risorse pubbliche per sostenere coloro 
che hanno redditi bassi sono sempre 
più risicate. In tali condizioni, soltanto 
dalla società possono venire le spinte 
per fronteggiare l’impoverimento. La 
povertà è sempre stata non soltanto un 
elemento di disagio economico, ma 
anche un’esclusione sociale. Vincerla è 
una scommessa immane, che però non 
si può perdere. I poteri pubblici e locali 
possono fare molto, cercando, soprat-
tutto, di assicurare una corretta regia 
e un sostegno adeguato alle iniziative 
delle forze sociali, dell’associazioni-
smo e del volontariato. Se, insomma, 
sanno essere Stato-funzioni più che 
Stato-apparato.

Giacomo Di Capua
Gruppo consiliare Uniti per Corsico

giacomodicapua@yahoo.it
. 

Operiamo al meglio
Da questo numero, ini-
zia la pubblicazione del 
nostro “pezzo” che sarà, 
come sempre, impostato 
alla tutela dell’interesse 

pubblico e ci scusiamo, non solo con 
i nostri sostenitori, per l’assenza da 
queste pagine causata da fattori orga-
nizzativi. Nei sette mesi di legislatura 
trascorsi, il nostro Comune ha visto la 
partenza di parecchie iniziative che 
caratterizzano l’attuale maggioranza, 
tracciando di fatto nuovi confi ni dalla 
precedente Amministrazione. Alcune 
scelte sono da noi condivise, mentre 
per altre ci sentiamo di avanzare pro-
poste per noi migliorative nell’ottica di 
una opposizione propositiva. In astrat-
to, nostro obiettivo è di raggiungere il 
massimo profi tto con il minimo sforzo. 
Noi crediamo che per prendere questa 
strada maestra si debba migliorare la 
produttività dei servizi sfruttando me-
glio le potenzialità del personale a di-
sposizione. Crediamo, inoltre, che una 
attenta analisi delle istituzioni operanti 

sul territorio porti a una suddivisione 
più equa delle disponibilità fi nanziarie 
del Comune, peraltro gravemente pe-
nalizzate dalla scarsità di trasferimenti 
dello Stato. È per questo motivo che 
prossimamente daremo inizio a un’am-
pia e articolata azione conoscitiva nei 
confronti delle istituzioni operanti sul 
territorio che a vario titolo contano 
sui sostegni economici del Comune. 
Un’altra iniziativa da noi intrapresa è 
stata quella di aver preso contatto con 
tutte le organizzazioni politiche presen-
ti in Consiglio comunale per uno scam-
bio di opinioni sui vari temi, gettando le 
basi per un utile scambio di valutazio-
ni su problemi imminenti e importanti 
quali il Piano di governo del territorio 
che disegnerà la Corsico di domani.

Gruppo consiliare
Insieme per Corsico

. 

I camaleonti
Il potere politico è sem-
pre più distante dai 
bisogni reali della gen-
te, una classe politica 
chiusa nel suo mondo 
garantista e immorale, 

di potenti, nel quale anche i valori si 
personalizzano o si minimizzano, con 
conseguente degrado politico; vivia-
mo in un paese che da tempo va avanti 
con le fl ebo, “cambiare tutto per non 
cambiare niente”, siamo passati dalla 
1ª Repubblica alla 2ª pensando che la 
prima fosse giunta al capolinea, ora 
vogliamo tornare alla 1ª, con il terzo 
polo che vuole (minoranza) fare l’ago 
della bilancia e decidere il futuro del 
paese. In questi momenti ci prende 
un clima d’amarezza, d’angoscia, di 
rassegnazione fi no al dovere rimpian-
gere (incredibile!) la 1ª Repubblica: vi 
assicuro che è solo un momento, ma 
poi passa. Siamo consapevoli di que-
sta rassegnazione e delle problemati-
che esistenti sul territorio di Corsico 
per le quali i cittadini sono sfi duciati, 
stanchi e critici nei confronti della po-
litica, la quale ha il compito e il do-
vere di risolverle; in tal senso, possia-
mo garantire il nostro impegno a far sì 
che la politica si prenda carico delle 
problematiche del territorio in modo 
trasparente, coerente e razionale, at-
traverso un confronto democratico 
con tutti e senza pregiudizi, con lealtà 
e coerenza nei confronti della 
coalizione di cui facciamo par-
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Il cumulo dei rimborsi 
elettorali
Martedì 30 novembre, il Consiglio co-
munale di Corsico ha approvato un’im-
portante mozione contro la ‘ndrangheta. 
Nella mozione, viene giustamente sotto-
lineata la scarsità dei mezzi a disposizio-
ne della magistratura e degli investigato-
ri, ma si dovrebbe anche evidenziare 
che, negli ultimi due anni, il Governo, la 
magistratura e le forze dell’ordine hanno 
raggiunto importanti risultati. 
Legittime tutte le proposte che puntano 
a potenziare la lotta contro le mafi e, ma 
perché, allora, non partire dalla riduzio-
ne del fi nanziamento dei partiti e ferma-
re la farsa dei rimborsi elettorali? Con 
le elezioni del 2008, il PDL si è garan-
tito un fi nanziamento (erogato in quote 
annuali) di oltre 200 milioni di euro, il 
PD 180 milioni e la Lega Nord oltre 40 
milioni. Ma il vero scandalo sta nel fatto 
che una legge del 2006 stabilisce che i 
partiti continuino a percepire i rimborsi 
anche nel caso in cui la legislatura ter-
mini anticipatamente. Alcuni partiti pre-
senti alle elezioni del 2006 sono “scom-
parsi” e continueranno a incassare i 
fondi fi no 2011 e, se si dovesse tornare 
a votare, i partiti nel 2011 riceveranno 
l’ultima quota relativa al 2006, la terza 
per il 2008 e la prima per il 2011! 
Questo, ovviamente, costringerebbe il 
ministero del Tesoro a reperire nuove 
risorse (circa 500 milioni di euro su 5 
anni). La cifra è imponente… bastereb-
be il 50% di questa somma per salvare 
il 5 per mille!
Riconosciamo come indiscutibile l’im-
portanza dei partiti, fondamentali per 
garantire la democrazia, ma decurtare i 
loro introiti non può suonare come un 
golpe: i fi nanziamenti arrivano a piog-
gia, anche per ogni elezione europea e 
regionale. È singolare che mentre quasi 
tutti considerino essenziale cambiare la 
vigente legge elettorale prima di tornare 
al voto, nessuno abbia pensato di pro-

porre l’approvazione di una legge che 
cancelli la vergogna della cumulabilità 
dei rimborsi: questo sarebbe un segnale 
forte e giusto.

Roberto Tarantola - Roberto Andreis - 
Francesco Grieco

del Gruppo consiliare misto   

NUMERI UTILI
UFFICI E SERVIZI COMUNALI

Comune - centralino 
02.44.80.1

Fax - segreteria 
02.44.09.906

Polizia locale 02.44.75.312
Punto Comune 

02.44.80.440
Biblioteca centrale 

02.44.73.023
Biblioteca ragazzi 

02.45.00.462
Fonoteca e biblioteca 

spettacolo 02.44.00.185
Scuola di musica 
02.44.80.623/624

Servizio tutela ambientale 
800.55.12.21

Centro diurno integrato 
anziani 02.45.10.16.62/82
Uffi cio comunicazione/

redazione del Giornale di 
Corsico 02.44.80.222/228

Uffi cio tecnico 
02.44.80.538

EMERGENZA SICUREZZA

Pronto intervento 113
Carabinieri 

pronto intervento 112
Vigili del fuoco 115

Protezione civile 
02.45.10.31.01/45.10.34.61

EMERGENZA SALUTE

Emergenza sanitaria 118
Pronto soccorso ospedale 
San Paolo 02.81.84.42.50

Pronto soccorso ospedale 
San Carlo 02.40.22.24.35
Guardia medica (servizio 
di continuità assistenziale) 

800.103.103
Croce Verde A.P.M. 

02.45.100.048
Corsico Soccorso 

02.44.71.951
Centro antiveleni ospedale 

Niguarda 02.66.10.10.29

te e che sosteniamo; altrettanto faremo 
con i corsichesi. Per questo, abbiamo 
pensato di aprire un dialogo con loro, 
attraverso “Il giornale di Corsico”, in-
vitando tutti i cittadini a segnalarci le 
problematiche che hanno a cuore (e-
mail: idv.corsico), cui cercheremo di 
dare voce rispondendo.

Giovanni Lombardi - capogruppo IDV 
idv.corsico@alice.it

Completamento area 
ex Burgo

In vista del prossimo Pgt 
sono pervenute diverse 
richieste per modifi care 
le previsioni del piano 
regolatore vigente. Tra 
queste istanze, quella 

che riguarda l’area ex Burgo ha di re-
cente trovato una certa eco sui gior-
nali locali, che hanno ospitato alcune 
interviste e un interessante articolo di 
Legambiente, e ora molte persone si 
chiedono quali saranno le scelte che 
farà l’Amministrazione. 
Per parte nostra, come Federazione del-
la Sinistra, sosteniamo che sia necessa-
rio completare l’area con quelle che 
erano le funzioni previste in origine dal 
progetto, senza cedere alla richiesta di 
trasformare in residenziali le aree anco-
ra non costruite. 
Riconosciamo il fondamento di alcune 
esigenze espresse dalle cittadine e dai 
cittadini residenti nell’area e proprio 
per questo crediamo che la soluzione 
sia di puntare sulla multifunzionalità 
come prevista originariamente. 
Un adeguato mix funzionale compo-
sto da terziario, produttivo artigianale, 
commercio di prossimità e servizi può 
infatti garantire all’insediamento Burgo 
di acquistare e mantenere vitalità. 
Il piano vigente prevede tra le altre cose 
la costruzione, non ancora iniziata, di 
spazi per il commercio di vicinato, at-
tualmente assente. 
Pensiamo, pertanto, che sarebbe op-
portuno procedere a realizzare il com-
pletamento dell’area partendo dalla co-
struzione di spazi utili alla popolazione 
già residente, senza introdurre nuova 
residenza che, aumentando il numero 
di abitanti, rischierebbe di creare un’ul-
teriore domanda di servizi che non tro-
verebbe spazio per essere soddisfatta.

Gruppo consiliare 
Federazione della Sinistra

info@sinistracorsico.org
www.sinistracorsico.org



15

IL CALENDARIO

4FEBBRAIOVENERDÌ
ore 21
teatro di via Verdi
per la rassegna Incontri “Io” con 
Antonio Rezza - ingresso 7 euro - 
per prenotazioni: Comteatro, 
tel. 02.4472626

8FEBBRAIOMARTEDÌ
ore 17
sala “La pianta” di via Leopardi 7
saggi della Civica scuola di musica

10FEBBRAIOGIOVEDÌ 
ore 15
teatro di via Verdi
“La poesia come unità delle lingue, 
dei linguaggi e dei dialetti”
per l’Università del tempo libero

11FEBBRAIOVENERDÌ
ore 21
sala “La pianta” di via Leopardi 7
“Indonesia, Bali, Celebes”
proiezione a cura del CAI

12FEBBRAIOSABATO 

ore 16.30
teatro di via Verdi
“Storia di un uomo e della sua om-
bra” (Mannaggia ‘a mort) per la 
rassegna “Piccoli incontri” organiz-
zata dal Comteatro

13FEBBRAIODOMENICA
ore 17
sala “La pianta” di via Leopardi 7
“The Russian Flute” 
per la stagione concertistica della 
Civica scuola di musica

17FEBBRAIOGIOVEDÌ
ore 15  
teatro di via Verdi
“Franco Loi: la lingua popolare 

come serbatoio della lingua nazio-
nale”  - per l’Università del tempo 
libero

18FEBBRAIOVENERDÌ
ore 20.30  
sala “La pianta” di via Leopardi 7
proiezione del fi lmato “Il corpo delle 
donne” di Lorella Zanardo 
donne e uomini insieme per rifl ettere 
sull’abuso mediatico del corpo delle 
donne e sugli effetti culturali che 
provoca, a cura del Gruppo 
“DonneInComune” in collaborazio-
ne con l’Amministrazione comunale

19FEBBRAIOSABATO
ore 21
centro civico Giorgella
per la rassegna Incontri
“Giovanni Falcone. Violentazione di 
una terra” - spettacolo con dibattito
ingresso 7 euro - per prenotazioni: 
Comteatro, tel. 02.4472626

20FEBBRAIODOMENICA
ore 16
sala “La pianta” di via Leopardi 7
“Garfi eld 2”  - cineforum per 
bambini a favore dell’associazione 
Tom & Jerry

24FEBBRAIOGIOVEDÌ
ore 15
teatro di via Verdi
“1860: Italia e Giappone verso la 
modernità. Sguardi incrociati 
di artisti e viaggiatori”
per l’Università del tempo libero

25FEBBRAIOVENERDÌ
ore 21
sala “La pianta” di via Leopardi 7
“Madeira: l’isola giardino”
proiezione a cura del CAI

26FEBBRAIOSABATO
ore 17.30 
sala “La pianta” di via Leopardi 7
inaugurazione della mostra
“La donna negli ex libris: artiste, 
mestieri e ruoli” - con introduzione 
musicale a cura della Civica scuola 
di musica. La mostra rimarrà esposta 
fi no all’8 marzo

entro

27FEBBRAIODOMENICA
possibilità di partecipare alla mostra 
di Mail-Art (arte postale) 1861- 2011 
testimone dell’unità d’Italia. 
Una rifl essione, testimonianza, 
meditazione, una possibile visione 
neo-risorgimentale: chi opera nel 
campo dell’arte può inviare un lavo-
ro  bidimensionale a tecnica libera 
o uno scritto nel formato UNI A4  
(cm 21x29,7) su carta,cartoncino, 
carta telata, tessuto, compensato 
o altro (accompagnato da nome, 
eventuale titolo e indirizzi) a: 
Rosanna Veronesi, presso Tufano 
Studioventicinque - via Col di Lana 
14, 20136  Milano

26FEBBRAIOSABATO 
ore 21 

27FEBBRAIODOMENICA
ore17
cine-teatro San Luigi
festeggiamenti per il 50° anno di 
sacerdozio di don Gaetano Fusi e 
di don Luciano Zanetti
“All’improvviso... come il sole”
rifl essione e meditazione sul tema 
del sacerdozio vissuto come
servizio all’uomo e alla chiesa; 
aiutati da don Tonino Bello, vescovo 
pugliese di cui è iniziato il processo 
di beatifi cazione
 

27FEBBRAIODOMENICA
ore 17
sala “La pianta” di via Leopardi 7
“Pianoforte romantico”, per la 
stagione concertistica della Civica 
scuola di musica

FFEEBBBBRRAAIIOOMARTEDÌ

FFEEBBBBRRAAIIOOGIOVEDÌ
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entro
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Per non 
dimenticare…

dal 21 al 30 gennaio
Sala la Pianta 

Mostra fotografi ca

documentazione degli scioperi 

del 1943/1944 

curati da ANPI ATM - Milano

Sabato 29 gennaio - Teatro Verdi 

Il Violino di Auschwitz

Musiche e immagini 

per non dimenticare

Compagnia teatrale BARABAN

17 marzo 
Sala Consiliare via Roma

Premiazioni del concorso

Esercizi di Democrazia

La Costituzione Italiana vista 

dagli studenti della scuole 

medie inferiori e superiori

Maggio 2011
VIAGGIO DELLA MEMORIA

pellegrinaggio ai campi di sterminio di Auschwitz-Birkenau

composto dagli studenti vincitori del concorso 

Esercizi di Democrazia, una delegazione comunale, 

una rappresentanza religiosa e da singoli cittadini.

Il viaggio, che si terrà nella seconda settimana di maggio, 

avrà la durata di quattro giorni con tappa a Cracovia, 

Castello di Wawel e alle miniere di sale di Wielicka.

Per info.: uff. Partecipazione - via Dante,11 
Tel. 02.4480648 - e-mail: culturaepartecipazione@comune.corsico.mi.it

…diamo alla memoria un futuro!


